

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil dari wawancara, observasi, dokumentasi, serta pembahasan di bab sebelumnya mengenai Peran Majelis Ta'lim Junuudul Musthofa dalam Meningkatkan Sikap Religius Remaja di Majelis Ta'lim Junuudul Musthofa, peneliti menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Keberadaan majelis ta'lim Junuudul Musthofa diterima baik di masyarakat. Majelis ta'lim Junuudul Musthofa berfungsi sebagai tempat belajar, silaturahmi dan meningkatkan kesadaran dan kesejahteraan lingkungan jama'ahnya. Majelis ta'lim Junuudul Musthofa membangun karakter beriman, berilmu dan bertakwa dalam diri remaja dengan memberi pengetahuan baru kepada jama'ah remaja tentang ajaran agama Islam yang dapat menjadi petunjuk bagi jama'ah remaja.
2. Sikap religius remaja di majelis ta'lim Junuudul Musthofa sudah mencerminkan dari berbagai macam dimensi sikap religius, seperti dimensi keyakinan, dimensi peribadatan, dimensi pengalaman, dimensi ihsan dan dimensi pengetahuan. Bentuk sikap religius jama'ah remaja di majelis ta'lim Junuudul Musthofa yaitu menjalankan rukun Islam baik sholat, zakat dan puasa serta meyakini rukun iman dengan percaya kepada Allah, malaikat, kitab, rasul, hari akhir serta qada' dan qadar. Bentuk sikap religius remaja yang lain seperti berbakti kepada orang tua, membaca Al-Qur'an, sedekah dan membantu orang lain. Jama'ah remaja juga mengikuti kegiatan keagamaan lain seperti mengikuti

organisasi IPNU IPPNU, pembacaan barzanji, fatayat dan ikut hadir pengajian sebagai salah satu cara untuk membentuk sikap religius dalam diri remaja.

3. Peran majelis ta'lim dalam meningkatkan sikap religius remaja di majelis ta'lim Junuudul Musthofa sebagai pembina keimanan dengan memberikan mauidhoh hasanah terkait akhlak dan adab tentang ajaran Islam, sebagai wadah untuk membina dan mengembangkan kehidupan beragama dalam membentuk jama'ah remaja yang bertakwa kepada Allah, taman rohaniah yang santai dan menjadi wadah silaturahmi yang menghidupkan syiar Islam.

## **B. Saran**

Berdasarkan paparan data, temuan penelitian yang kemudian dikaitkan dengan kesimpulan, peneliti mengemukakan saran sebagai berikut:

1. Bagi majelis ta'lim Junuudul Musthofa untuk tetap mempertahankan kegiatan-kegiatan yang berkaitan dengan peningkatan sikap religius para jama'ahnya.
2. Bagi jama'ah remaja untuk selalu mendukung kegiatan yang berkaitan dengan sikap religius dan dapat diimplementasikan dalam kehidupan sehari-hari.
3. Bagi peneliti berikutnya diharapkan lebih fokus pada sikap religius jama'ah remaja majelis ta'lim dan dapat mengkaji lebih detail terkait peningkatan sikap religius jama'ah remaja majelis ta'lim.

